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意見書（案）について 

議員研修について 

要請行動について 

今後の日程について 



新型コロナウイルス等感染症対策調査特別委員会 会議録（要旨） 

令和３年１月２８日（木） 

 

○呉屋等 委員長 ただいまから新型コロナウイルス等感染症対策調査特別委員会を

開会いたします。 

（開会時刻 午前１０時００分） 

 

【協議事項】 

  意見書（案）について 

 

○呉屋等 委員長 会派持ち帰り検討となっていた意見書（案）について、各委員から

御意見を伺いたい。 

○伊佐哲雄 委員 特別措置法に基づく国の緊急事態宣言の対象地域に指定するよう

求めることについて追加していただきたい。 

○宮城司 委員 意見書案の表現を断定調に変更していただきたい。また、観光振興協

会の要望であるマリンスポーツ事業者への支援についても追加していただきたい。 

○桃原朗 委員 宮城司委員と同意見である。 

○伊波一男 委員 観光振興協会からの要望については、事業者を限定せずに観光関連

業種への支援と表現してはいかがか。また、生活保護世帯に対する感染対策備品等

の支援についても会派から意見があった。他にもいろいろ意見が上がったが、多す

ぎると委員会の合意形成が難しくなるため、今回はこの程度にしたい。 

○宮城力 委員 原案に概ね賛成である。 

○屋良千枝美 委員 原案に概ね賛成である。 

○上里広幸 委員 記の 12番目の２行目の末尾を「支援を拡充すること。」と変更して

いいただきたい。また、記の１番目について、当初は全県民に対するＰＣＲ検査実

施であったが、その後の検討で「ＰＣＲ検査を希望する方が」と変更された。案の

決定に際しては、提案者である共生の会に確認の上で行っていただきたい。 

○知念秀明 委員 共生の会として、記の１番目は現在の表現で問題ない。 

○呉屋等 委員長 意見書を断定調にすることについてはいかがか。 

○伊佐哲雄 委員 議会の決意を示す意味でも断定調にしていただきたい。 

○伊波一男 委員 市議会として強く要求するため、断定調でお願いしたい。 

○宮城力 委員 賛成である。 

○呉屋等 委員長 ただいま御意見のあった部分について事務局にて修正の上、再度御

意見を伺いたい。 



 

【議題】 

議員研修の質問項目について 

 

○呉屋等 委員長 次に、議員研修について議題としたい。先日の委員会で議員研修を

行うことについて合意を頂いた後、各派代表者会議に諮って研修の実施を承認して

いただいた。各派代表者会議の内容については議長から説明いただきたい。 

（上地安之議長、各派代表者会議の内容について説明を行う。） 

○呉屋等 委員長 議長から説明のあったとおり、明日の午前中までに各会派から研修

で確認したい内容等について取りまとめられるため、次回の本委員会では研修の日

時や内容、講師の人選等について検討してまいりたいが、よろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 御異議ありませんので、さよう決定いたしました。 

 

【協議事項】 

  意見書（案）について 

 

○呉屋等 委員長 先ほど各委員から御意見のあった内容を修正したため、事務局から

説明させたい。 

（議会事務局、修正内容について読み上げる。） 

○伊佐哲雄 委員 記の７番目について、「罹患者情報等」とあるが、現在は陽性者や

濃厚接触者との表現が多いと考える。罹患者との表記は意見書に記載するにふさわ

しいか各委員の御見解を伺いたい。 

○上里広幸 委員 本会派から提案した項目であるため、説明したい。罹患者等とは陽

性者と濃厚接触者を含めた感染した可能性のある方という意味で提案した。 

○宮城司 委員 記の 14番目について、先ほど観光関連業種と広く表現してはどうか

との御意見があったが、観光関連事業者へは既に支援がなされている。観光振興協

会の要望としては、マリンスポーツ事業者は支援を受けられていないため、そこに

対する支援をお願いしたいとの趣旨と認識している。観光客の減少により打撃を受

けているマリンスポーツ事業者への県内需要の発掘等に係る支援について明確に記

載していただきたい。 

○知念秀明 委員 「マリンスポーツ事業者を含めた観光関連事業者への支援を拡充す

ること。」としてはいかがか。 

○伊佐文貴 委員 観光振興協会からの御意見では、県民向けのダイビングライセンス



取得に係る補助事業など、具体的に示されているが、意見書の中に含めるべきか。 

○伊佐哲雄 委員 マリンスポーツ事業者と記載していれば支援についてはおおよそ

見当がつくため、具体的に示す必要はないと考える。 

○呉屋等 委員長 記の 14番目について、「マリンスポーツ事業者を含めた観光関連事

業者への支援を拡充すること。」としてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 そのように修正してまいりたい。事務局で再度修正し、各委員に配

付した上で案を決定したい。 

 

【協議事項】 

  要請行動について 

 

○呉屋等 委員長 先日の委員会で、要請行動については県との日程調整及びオンライ

ン形式で対応可能か確認の上で決定することとなっていた。県との調整内容につい

て事務局から説明をお願いしたい。 

○議会事務局 毎週月曜は新型コロナウイルスに関する定例会議があり、知事コメン

トを記者会見で発表するためかなり多忙であるとのことである。１日月曜は午後２

時から 15分間、オンライン形式での要請であれば可能で、直接要請を希望する場合

は、翌日２日火曜で調整を行うが、人数は３名以下でお願いしたいとのことである。

なお、福祉関係の部長職が対応予定と伺っている。 

○呉屋等 委員長 オンライン形式で行う場合はどのようにする予定か。 

○議会事務局 発言者用のカメラと全景用のカメラを用意するなどし、カメラの切り

替え等により円滑に実施したいが、前例がないため、本日オンライン形式で行うと

決定した場合は実際に機材を使ってシミュレーションを行ってから臨みたい。 

○伊波一男 委員 ２つの方法について提示があったが、オンライン形式の場合は事務

が煩雑になるため、直接要請を希望したい。 

○伊佐文貴 委員 直接要請でよい。 

○知念秀明 委員 直接要請に賛成であるが、福祉関係の部長が対応することとなった

経緯を伺いたい。 

○議会事務局 知事等については感染防止のため外部との接触をできるだけ避けてい

ると伺った。 

○桃原朗 委員 直接要請の方向でお願いしたい。 

○呉屋等 委員長 ２月２日に議長及び正副委員長で直接要請行動を行うことでよい

か。 



（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 御異議ありませんので、さよう決定いたしました。 

 

【協議事項】 

 今後の日程について 

 

○呉屋等 委員長 ２月１日の臨時会終了後に委員会を開き、２回目の政策提言に向け

た日程について各委員から御意見を伺いたいと考えているが、いかがか。 

○上里広幸 委員 政策提言はどこに対して行うのか、方向性について伺いたい。 

○呉屋等 委員長 １回目の政策提言の内容も含め、国の補正予算（第３号）に係る事

業等について市長に対する提言をまとめていきたいと考えている。 

○伊波一男 委員 県の緊急事態宣言が２月７日まで発令されているため、８日以降に

開いてはどうか。また、会派調整の時間も必要である。 

○上里広幸 委員 会派調整にはある程度の時間が必要であるため、８日以降に開く案

に賛成したい。 

○呉屋等 委員長 次回委員会では、スケジュール案及び政策提言の内容について意見

出しを行うことでいかがか。 

○伊波一男 委員 各派代表者会議において、明日までに議員研修会の項目について報

告するよう求められており、提出された研修項目の整理や検討は本委員会で取扱う

と伺っているが、いかがか。 

○呉屋等 委員長 そのとおりである。次回の委員会で政策提言に向けたスケジュール

案及び政策提言の内容並びに研修の日時、講師の人選等について議題としたいが、

各委員の御意見を伺いたい。 

○伊波一男 委員 １度の委員会で１つの議題を取扱ってはどうか。 

○呉屋等 委員長 次回の内容については意見出しであり、その日に決定するものでは

ないため、各会派で調整できている段階での提示でよいと考えているが、いかがか。 

○伊波一男 委員 研修については、その日に決定した方がよいのではないか。各会派

で合意した内容が提示されるため、委員会で検討した案をさらに各会派に持ち帰っ

ていては時間がかかりすぎる。各会派の代表である委員に一任いただくよう、会派

で調整して臨んではいかがか。 

○呉屋等 委員長 研修に関することと政策提言に関することは分けて考えるべきと

の伊波委員の御提案のとおり、研修に関することは持ち帰りではなく、委員に一任

していただく形で、次回の委員会で決定してまいりたいと考えるが、いかがか。 

○上里広幸 委員 一つ一つ決定していったほうがよいと考える。次回は議員研修につ



いて検討し、政策提言についてはその次の委員会で検討することとしていただきた

い。 

○知念秀明 委員 次回の委員会では、正副委員長及び事務局にて政策提言書の本文を

記載した資料及びスケジュールの案を作成し、提示していただきたい。 

○呉屋等 委員長 次回は議員研修について議題としたい。また、政策提言書の本文を

記載したたたき台及びスケジュールの案についても提示してまいりたい。政策提言

に活用できそうな資料があれば併せて提供してまいりたい。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 次回の日程について意見を伺いたい。 

○伊波一男 委員 ２月９日に委員会を開いていただきたい。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 次回は２月９日の午前 10時から開会することとする。 

 

【協議事項】 

 意見書（案）について 

 

○呉屋等 委員長 修正した案について、事務局から説明をお願いしたい。 

（議会事務局、意見書（案）について説明を行う。） 

○呉屋等 委員長 本文の下から２行目に「健康かつ」を追記することについて、前回

の委員会で検討することとなっていたが、各委員の御意見を伺いたい。 

○伊佐哲雄 委員 追記していただきたい。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 「健康かつ」を追記することといたしたい。次に、記の８番目の２

行目に「財政的な」を追記することについて伺いたい。 

（「追記」「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 「財政的な」を追記することといたしたい。 

○伊佐哲雄 委員 記以下の各項目について、「支援をすること」としている項目と「支

援を検討すること」としている項目があるため、統一して「支援をすること」とし

てはいかがか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 そのように修正してまいりたい。 

○知念秀明 委員 先ほど、記の８番目について、「財政的な」を追記することとなっ

たが、それによって支援が限定される懸念があるため、追記せずに「専門窓口設置

のための支援をすること」としていただきたいが、いかがか。 



（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 「財政的な」を追記せず、「専門窓口設置のための支援をすること」

と記載してまいりたい。各委員から提示いただいた修正点については以上であるが、

細かい字句整理等は正副委員長及び事務局に一任いただきたいが、よろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員長 さよう決定いたしました。 

 

○呉屋等 委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午後１２時２０分） 


